

... mensual C. 1.00
... trimestral 2.75
... anual 10.00

EXTRANJERO

Suscripción anual, oro americano \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres
AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 39
Frente a la Librería de la v. Lites
Apartado de correos Número 516
Teléfono Núm 44

La colaboración será solicitada

EDITOR Y DIRECTOR,

Luis Castro Ureña,

San José, C. R.

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 13 DE ABRIL DE 1907

NUM. 231

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA
SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores
El magnifico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores
y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños va-

EL PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc.
Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ra. clase:
Por "Prinz August Wilhelm" \$ 75.00 dollars
"Prinz Joachim" 75.00 "
"Samoa" y "Sibiria" 50.00 "

Todo steven médico y camarera. JOHN M. KEITH, Agente.

Sufre Ud. de frios y calenturas? Piensa Ud. hacer algún
viaje a lugar donde reinen las calenturas? Sus negocios le
obligan a residir en zonas palúdicas?
Pues no pierda su tiempo y compre la

FEBRICIDA

Esta preparación no sólo lo pone al abrigo de la fiebre
sino que lo cura.
BOTICA FRANCESA, San José.
De venta en la BOTICA CENTRAL de don Salvador Oreamuno, Cartago.
FARMACIA INTERNACIONAL de V. Giorgi & Co., Limón.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Enciclopedia Ilustrada Segui

Diccionario Universal

con las equivalencias Ing.és, Francés é Italiano

A 25 centimos el numero

Agentes, IGLESIAS HERMANOS

Enciclopedia Universal Ilustrada
de Jose Espasa

Se puede ver muestra y suscribir en esta librería. Pidan prospecto

IGLESIAS HERMANOS

Fabrica de mosaicos
Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se
venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al
Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERERIA DE DON MIGUEL MACAYA

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo a Mr. Kriehel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes al público en general avise que admite pensionistas
atendiendo ordenes a misa, se hace cargo de Baquet, raciones y café
Cocina todas las noches - Servicio a la carta. Salón reservado para
familias.

Librería y Papelería de J. J. A. Montero

Textos para colegios y escuelas. - Aritmética, por Leysserme. - Física. Quéral.
ca, Historia natural, por Langlebert -
Física, por Ganot Briot. - Comografía -
Caustler. - Anatomía y Fisiología Ani-
males y Vegetales. - Apuntaciones críti-
cas, por Cuervo. - La tierra ilustrada;
geografía universal. - Gramática de Billo
y Cuervo. - Gramática de la Academia.
- Gramática, por Isaza. - Lecciones de
cosas, por Sheldon. - Dirección de las
Escuelas, por Baldwin. - Conferencias
sobre la Enseñanza, por Fitch. - Méto-
dos de instrucción por Wickersham. -
Pedagogía - Psicología aplicada a la
Educación y curso de Moral, por Cam-
payté.
OJO. Ofrezco, sin interrupción algu-
na, los cuadernos mexicanos de letra
vertical que tan buena acogida han teni-
do por su indiscutible superioridad.
Me permito llamar la atención de los
señores comerciantes para que se provean
de dichos cuadernos, ofreciéndoles pre-
cios especiales según la importancia de
la compra.
Se renova el sustitido cada semana.

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los
preparativos para acomodar de la más decorante manera a sus numerosos
parroquianos.
Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones
en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado
servicio, dado personalmente por las propietarias. - Puntarenas, 7 de enero
de 1907. - 1 m.

LITERATURA

HOLGAZANA

A los jóvenes

Cuando el afán cabalga en la
ignorancia, se salta a lo ridí-
culo.

Cuando se invoca la pruden-
cia en momento oportuno,
se es elocuente.

Hemos tenido en estos últimos tiem-
pos un cuasi renacimiento en el arte li-
terario. Por todas partes brotan letras,
manuales de ideas nos sorprenden
por doquiera, los que como es natural,
impresionan a la inteligencia de igual
modo que hieren a los ojos las fuentes
multicolores.

Acá una revista liberal, una dogmáti-
ca allá; aquí un folleto político, periód-
icos de diversa propaganda aculla. La
adolescencia tiene también su vocero;
pero al dedicarse los jóvenes estudian-
tes al cultivo de las letras, sería benefi-
cioso que inclinase sus ensayos ó su
afición hacia un fin fructífero, con lo
que contribuirán, no sólo a aumentar el
adelanto general, sino también el pro-
greso de cada uno por separado.

Escribir por escribir, ó de otra mane-
ra, escribir por el placer de formar fra-
ses más ó menos sonoras, mejor ó peor
empleadas, sin que esas conduzcan en
sí a algún buen objeto, es simplemente
inmolar, en holocausto sangriento, el
precioso tiempo sin provecho de nadie.
Escribase, con el intento de eliminar
males que nos aquejan ó calamidades
que nos agobian; escribase, presentán-
dose cuadros, de los cuales se deriven
consecuencias útiles; escribase, mostrán-
dose las huellas, de los que por la
limpieza de sus acciones y el vuelo, de
su inteligencia merced recordarse é
imitarse; escribase - si se quiere produ-
cir placer - cuando se tiene conciencia
que se deleita; escribase, en fin, hacién-
dose comparaciones sobre los diferen-
tes hechos de la Humanidad en sus
múltiples etapas, pasándolas antes por
el tamiz de una crítica pura. Llevando
por lema esas y otras tantas miras
elevadas, se probará, que antes de la
vana ambición de figurar ó de aparecer
como autores, se trabaja tan sólo con
la preocupación de llevar al seno de
nuestros semejantes una idea benéfica
ó de hacer vivir un sentimiento huma-
nitario.

Es mil veces tanto mejor que se diri-
jan esas tendencias por una vía de
bien, de la cual no venga arrepenti-

miento después, cuando se llegue a
tener mayor caudal de experiencias,
mejor criterio de ver las cuestiones,
que en lugar de presentarse con el afa-
noso prurito de la fama exhibiendo
errores, futilidades y emblecos. - Es
menester meditar y reflexionar bien
lo que se va a dar al público, porque
los frutos de la inteligencia con que
aureolamos nuestros pensamientos, son
los únicos que después que bajamos
a la tumba, nos sobreviven y podrán
por su valor hacer imperecedera la
personalidad; y es por esto, que debe-
mos preocuparnos de las palabras que
decimos. - En Costa Rica, por suerte,
no se adolece tanto de esa perniciosa
enfermedad La literatura holgazana:
no de otra manera se puede calificar lo
que ninguna sustancia y ningún delei-
te proporciona al ánimo. De ese mal
están plagados muchos países y noso-
tros para impedir que nos invada,
tenemos que poner en práctica aquel
principio médico conocido: "es preferi-
ble evitar que curar las enfermedades".
De lo contrario, permanecerá por des-
gracia, siempre quebrantada nuestra
salud intelectual.

Se quiere ahora, que si la juventud
toma la pluma, lo haga con beneficio
suyo y de los demás, que no se entre-
tenga en fraseologías desaliñadas é
insustanciosas, de una literatura insí-
pida y exótica en que pierde su mejor
tiempo y sus frescas energías.

El papel que llevan muchos escrito-
res, papel que deben tomar los jóvenes
también: de aprovecharse de los buenos
materiales legados y cimientos echados
por los años precedentes para proseguir
hacia adelante, construyendo la obra
de mañana, es incontestable que es el
que nos conviene jugar. Tomando par-
te la juventud con los que tratan de
formar grupos de personas que hagan
luz a las masas, señalen buenos derro-
teros, dirijan al joven, prediquen a la
mujer los males en que puede caer fa-
cilmente, ó los que ciertos hombres
subyugados por su ignorancia ó sus
sentimientos ilícitos se afanan en vol-
verlas, se tendrán así corrientes de vo-
luntades bien intencionadas, entre las
que se contarán almas nuevas, que se-
rán los agentes más eficaces del engran-
decimiento y bienestar humanos.

La juventud debe pues, antes de en-
tretenerse en simplezas, preocuparse
por hacer una juiciosa interpretación
de las sanas ideas, - porque eso nos
acercará a vivir con prontitud, bajo los
fulgores vivificantes de un luminoso
porvenir que ya se nos asoma en lonta-

nanza, y cuya fresca alba nos saludará
al traspasar sus umbrales, con el afian-
zamiento de los principios universales
de trabajo y fraternidad.

OTONIEL FONSECA QUIROS
San José, abril de 1907.

De Desamparados

Notas sociales

Don Joaquín García Monge, se tras-
ladó a San José a hacerse cargo del
profesorado en el Colegio Superior de
Señoritas.

Para el mismo lugar don Solón Núñez
y señora, el primero con el cargo de
Inspector de Escuelas y la segunda con
el de Directora de la Escuela Comple-
mentaria.

Con los cargos de directores de las
escuelas de Santa María María de Dota,
se fueron los señores don Daniel Fló-
rez y señora.

Para San Marcos don Arando Padilla,
su señora y la señorita Victoria
Monge, los dos primeros como directores
y la segunda como auxiliar.

Para Pacaca, don Aquiles Gamboa
con la dirección de aquella escuela.

Para San Juan de Dios y con el mis-
mo carácter, don Manuel Angel Padilla.

Para San Miguel la señorita Esperanza
de Ureña con el mismo cargo.

Como maestro de Piedras Negras se
fué don Abel Rojas.

Para Patarrá con el mismo cargo don
Francisco Naranjo y señorita Celina
Flórez.

Para Belmira partieron las señoritas
Clementina Flórez y su apreciable ma-
má, la primera a tomar posesión de la
escuela de aquel lugar.

Para San Rafael, la señorita Leonor
Padilla a dirigir la escuela de dicho
lugar.

Para San Juan de Tobosí don José
Ulloa y señora; el primero como direc-
tor de la escuela de varones y la se-
gunda como auxiliar.

Para la Uruca, don Ignacio Ulloa,
maestro de la escuela de aquel lugar.

La señorita Ester Zúñiga y señora
Adelaida Cascante fueron nombradas
auxiliares de las escuelas de varones
y niñas de San Rafael de este cantón,
respectivamente.

La normalista, señorita Cecilia Hernán-
dez, fué nombrada segunda maestra
de la escuela de esta villa.

Don José Ureña, ascendió a la cate-
goría de la escuela de varones de
San Antonio de este cantón.

Se nos asegura que la señorita Benig-
na Cubero, ocupará el puesto de maestra
de la escuela de San Juan de Dios.

A todos estos abnegados apóstoles
de la enseñanza, al mismo tiempo nues-
tros coterráneos, les deseamos feliz es-
tada en sus respectivos lugares, muchos
progresos en su delicada carrera
y un satisfactorio regreso a su lugar
natal con sus bañijas rebosantes de di-
nero.

-Pronto contraerán matrimonio en
esta villa las siguientes parejas: F. B.
con P. R.; V. G. con E. S.; R. B. con J.
C.; E. F. con E. C.; A. Q. con M. M.; J.
N. con R. G.; el M. con M. L. V.; R. V.
G. con C. H.; O. D. con M. C.; M. M. B.
con E. S.; P. A. con E. U.; J. D. A. con
E. G.

A todos felicidad.

Corresponsal

Desamparados, 11 de abril de 1906.

Monedas antiguas

Se vende una valiosa colección de
monedas antiguas, entre las cuales hay
algunas del tiempo de los Césares, antes
de Jesucristo Para pormenores,
don Pío Acuña, en Cartago.

GUERRA

Entre Nicaragua y Honduras Rendición de Amapala Lo que se permite a Bonilla

Teléfono depositado en Managua el 12 a las 9:40
Recibido en San José el mismo día a las 12 p. m.
Participo que ayer se rindió Amapala incondicionalmente y sólo se permitió que Bonilla pudiera salir con sus amigos a un puerto que no sea centroamericano.
Todo el armamento y demás elementos de guerra quedaron en nuestro poder.

De Venezuela

Las únicas noticias que de este país podemos dar alcanzan al 28 de marzo último. El general Cipriano Castro, quien continúa mejor de salud, ha aumentado el pie de fuerza en cinco mil hombres más, para hacer frente a las exigencias que se le presenten.
Se nos informa que el Restaurador de Venezuela ha derrotado a todas las divisiones revolucionarias que invadieron el estado Táchira por cuatro distintos puntos.
El general Peñalza está desalentado y en fuga. Nada se sabe de otros jefes revolucionarios que acechan las costas, y que no se atreven a penetrar en territorio venezolano porque saben que es muy duro y terrible el brazo de Castro.

Ley reglamentaria del magisterio docente

Es de incontestable valor el fondo que inspiró la ley. ¡Lástima gran se que con procedimientos más eficaces, no se la sacara a vuela! Ella—la ley—quiere que se llenen las provisiones que hace la de 1886, no cumplida; parte por falta de los elementos que tampoco ahora sobran, y parte porque lesionaba intereses individuales, nacidos y criados en las cavernas que produjeron los muchos bareños practicados en el cuerpo de esa institución, regenerada en una especie de recurso de beneficencia.
Así queda explicado que desentraño de la ley de ahora un alto propósito, razón por la cual siento que no sería como merecía, y que lejos de ser enojoso, soy muy por el contrario, uno de los adeptos que la estiman.
Que la estiman sí, pero no incondicionalmente, que esta palabra no forma parte de mi léxico por eso, no soy ni liberal ni conservador, en el sentido estricto de estas palabras, que nunca encerraré mi conciencia y un criterio en moldes tan estrechos. Algunas veces soné con el socialismo; más reparé que también presuponía un molde y ya no fue de mi agrado.
Lo mismo me ha ocurrido con la economía: ni protección ni libre cambio, en cuanto suponen una determinada corriente de la cual se impone al sectorio no salir. Por eso digno, rechazó la palabra incondicional y siguió en mi esquismo: para cada cosa su caso según el modo, tiempo y lugar.

Con el motivo de incondicionalismo se encierran energías, se disminuyen capacidades, se pervierten órdenes; y en una palabra, se crían torres.
Los pueblos fabrican sus tiranos y hacen semidioses de cualquiera terracota, en fuerza de incensarios manifestaciones maledicas, que a veces logran pervenir aun los cerros mejor organizados.
Pusiéronse varios de acuerdo para hacer por medio de la justificación creará portador de un gallo que no era gallo que llevaba sino un conejo.
Que hermoso conejo, le dijo el primero de los conejados.
—No, hombre, si es un gallo.
—Un segundo, un tercero y acaso hasta un centésimo, alabaron la hermosura del supuesto conejo.
—El del gallo replicó a los primeros; dubitó con los demás, y por último convino en que era lo que le decían.
Cuando al cabo los que no estaban en el ojo alababan la hermosura del ave corralera, el portador suggestionado resistió valientemente en la profla de que no era tal plumífero; y no valió que el triste animal hiciera acto de presencia en demostración de lo que era, que probase con el garlito su entera, testificando ser, no un gallo cualquiera, sino un gallo antediluviano, entre los gallos decaído, para que el hombre sintiera en sus trece de cambiarle el género.

He conocido tantos gobernantes que hacen gobierno, gallino figurar—lo confejito—y tantos que en las artes, y en los oficios y aun en las ciencias se les ha hecho creer que son lo que no son, que franceses están hoy por el mundo del animalito.
Ahora viene la analogía entre el hombre gallo y lo que está pasando.
La ley—que bien pudo ser conejo—resultó un gallo marroncito, con plumas en las patas y todo; pero ha habido antojos de hacerla creer un magnífico conejo de Holanda, blanco, con el cuello color carnela; y al fin se logró, aunque muchos oigamos claro y distint al cántiga de gallo.
Quien dude de esto no tiene más que leer en "La Prensa Libre" del 10 y 11 de este mes las manifestaciones de simpatía y adhesión a la ley.

Es de advertir que el personal de San José es poco más o menos el mismo del año pasado, selecto en todos sentidos. Deben esperarse nuevas manifestaciones de otros lugares, que el ejemplo cunde.
Pero conste que si esas manifestaciones, han sido en su mayor parte recabadas como se ha dicho, ensucian el asunto con ex-

ceso de sociedad; y es mi creencia, que a ser cierto el modo, de él no tiene ni remotas noticias el Ministro porque insistió, en que la reforma es mala por la manera de practicarla, pero defendiendo a brazo partido la buena fe que la anima.
Yo no hago oposición a la ley, y antes bien he manifestado mi modo de pensar en favor de ella. Condeno—ahora como siempre—todo lo que no tenga base y degenera en ridículo.
Suponiendo cuanto se quiera y la espontaneidad de los manifestantes, hombres y mujeres, nada prueba las manifestaciones, sino que se hace justicia y se reconocen derechos. Con efecto, a excepción de tres o cuatro de los maestros y las especiales, todos los firmantes son normalistas.
Concuerda esto con lo dicho en mi trabajo anterior: lo bueno bueno; hasta aquí no hay reforma. En cuanto a lo que la necesita, no se logrará. Enténdase bien que me refiero a una reforma de verdad.
Cantan algunos victoria porque ya no serán removidos salvo participo suyo en la política. Puedo mostrar varias disposiciones viejas que garantizan y conminan del mismo modo. Es un hecho que aquellas disposiciones son malas en cuanto mutúan al ciudadano libre, y la de ahora lo es igualmente por la misma razón.
¿Tratará de oponerme como prueba en contrario los exámenes? Que no intenten y aténgase a lo que sabidamente dice Ripalda: contra estos siete vicios hay siete virtudes.
—Yo también sé sacar cuentas," dijo Bolívar a un alcalde del Alto Perú. Pues como vengan a colación los exámenes, apelo a Bolívar, que yo también sé sacar cuentas.

OFICIAL

Instrucción Pública.—Se crea en la escuela superior de niñas de esta ciudad, una nueva sección del IV grado y se nombra para servir a la señorita Esperanza Flores.
—Se acepta la renuncia a don Luis Chappetier, primer inspector del Liceo de Costa Rica y reasígnanse esas funciones al secretario del mismo establecimiento.
—Se nombra a don Raúl Chacón para Inspector de escuelas del circuito 19 de la provincia de Cartago en reemplazo de don Porfirio Brenes. El señor Chacón servirá interinamente las funciones de Inspector del II. del circuito, vacante por traslado de don José Umaña a otro puesto.
—Se nombra a la señorita Elodia Gutiérrez para muestra de religión en la escuela anexa al Colegio Superior de Señoritas.
Gobernación.—Se aprueba el artículo tercero del acta de la sesión celebrada el 15 de marzo por la municipalidad de Grecia.
Policía.—Se autorizó al presbítero Vicente de L. Echeverría para que celebre cuatro trinos, en Santa Cruz, Guanacaste, a beneficio de la iglesia parroquial.
—Se invita con el carácter de agentes de policía, a cada uno de los guardapuentes de la vía férrea del Pacífico.

SEPELIO

A las cinco de la tarde de ayer fué conducido a su última morada el cadáver de la señora doña Adela Salazar Guardia de Esquivel fallecida a las cuatro de la mañana del mismo día, después de haber recibido todos los auxilios espirituales que para los justos dispone, en este mundo, nuestra sagrada religión.
El carruaje fúnebre iba materialmente enajado de flores, tributo del cariño al sé que paso a mejor vida. Dos carruajes más llenos también de flores, cerraban el acompañamiento que ocupaba casi media cuadra de gente selecta y distinguida.
¡Paz a los restos de la señora Adela!

Cables

Marsella, 11.—Están de huelga 1000 panaderos de ésta. Se han puesto a la disposición de los patronos las panaderías militares. La policía vigila las panaderías de la ciudad.
Londres, 11.—La Puerta acepta la propuesta del Japón relativa al nombramiento de embajador en Tokio y Constantinopla.
Tanger, 11.—Avisan que Casa Blanca está rodeada por la tribu chaonia revoltosa, que amenaza pillaje y hechar a los europeos al mar. Estos refugiáronse entre los muros de la ciudad.
Petersburgo, 11.—Hoy se atentó contra la vida del Gran Duque Nicolás, presidente del consejo. Acompañado de su hermano Pedro, el Gran Duque regresaba de Tzarkesevo en un tren a las dos de la madrugada, cuando llegó a Kuzmino fué parado por un tiro que procedía del lado de la vía férrea. El centinela dijo que vio a cuatro individuos escondidos detrás del terraplén, comenzó inmediatamente a hacer fuego disparando un total de 112 tiros, pero los cuatro individuos lograron salir ilesos. Antes que el Gran Duque aventurara continuar el

viaje registróse bien la vía hasta la capital.
Petersburgo, 11.—En la sesión de ésta mañana de la Duma fué suspendido Puresch Kerih vice presidente de la reunión de la verdadera Rusia por insultos inferidos al presidente de la Cámara Golovin. El incidente tuvo origen del modo siguiente: Pareschewitch se puso en pie invocando a los miembros imitarlo como señal de respeto a las personas asesinadas por los revolucionarios. Golovin le declaró fuera del orden la propuesta.
Pareschewitch entonces le gritó: "Usted no es presidente de la Duma sino de la izquierda". Golovin con prontitud hizo moción de suspenderlo durante la sesión, lo que fué aprobado por una gran mayoría de votos. Setenta de los partidarios de Pareschewitch salieron de la cámara empujados a Golovin. A excepción de unos pocos fanáticos reaccionarios todas las facciones aprueban la firmeza al presidente en defensa de la dignidad de la presidencia.
Lekaterinoslav, 11.—Cerróse el establecimiento metalúrgico Briank debido a los desórdenes entre los obreros, quienes han asesinado al vice-gerente. Dicho establecimiento está rodeado de tropa.
Tanger, 11.—Mehalla ha capturado a cinco mujeres negras de Raizuli abandonadas en Perle. Se las trajo a Tanger donde las tienen presas.
Lisboa, 11.—Se incendió una casa cerca del mercado central, ocupada por 18 familias. Quince personas, varios bomberos heridos bu-cando los cadáveres. Entre estos ancontrábase una madre con dos hijos en los brazos. La policía cree intencional el incendio. Tres sospechosos arrestados, dicen varios inquilinos que recientemente aseguraron sus muebles.
Tanger, 11.—La tribu indígena ha entregado a los cónsules a Culokrimon uno de los asesinos de Charbamier. Se le encarceló en la ciudad.
Madrid, 11.—Maara expresó al consejo las consideraciones que le sugiera con motivo de la entrevista de Cartagena, la cual será beneficiosa a la paz y prosperidad de ambos países. Don Jaime de Borbón estuvo en esta capital en marzo. Asistió a los toros y teatros. Visitó las minas de cobre de cola y los monumentos.
El lunes regresó a Madrid hospedándose en el domicilio de Mella, marchando el martes para Francia muy acatarrado.
Mahón, 11.—Las autoridades fueron abordo a cumplimentar al rey de Inglaterra.
El alcalde regaló a Eduardo hermosos ejemplares de langostas y a la reina Alejandra flores. A medio día embarcóse SS. MM., recorriendo las calles en automóvil entre las aclamaciones de los habitantes que correspondieron con efusividad.
Habana, 11.—Acosa esta isla desde octubre gran sequía. Muchísimo ganado muerto.
París, 11.—Amenázase huelga de carteros del gobierno. Se están adoptando medidas para sustituirlos con soldados.
Madrid, 11.—Fernandiz expresó muy satisfecho con la entrevista de Cartagena, la considera beneficiosa para la marina avanzando el cañizo entre armadas Británica y Española.
Magón, 11.—Fondeó cañonera Nueva España a esperar a los reyes de Inglaterra. Estos llegaron temprano seguidos por la escuadra que saludó contestando la plaza.
Berlín, 11.—Falleció a la edad de 70 años el miembro del Reichstag socialista Ignacio Aner.

Señor Redactor de PATRIA

He leído con mucho interés y atención los artículos del señor Leoncio N. Bello, sobre "puerto en el Pacífico" y aprovechando de la vacación de semana santa, recorrí esos sitios desde el Pozón a la Herradura y saqué en el mío las siguientes conclusiones.
Lo que dice el Sr. Bello, me parece verdad; que el Puerto Herradura será el que menos perjudicará los intereses de Punta Arenas, cosa que si sucediera, escogiendo el puerto de Caldera ó Tivives como punto final de Ferrocarril al Pacífico y aun como provisional.
La electrificación propuesta por ese mismo señor me parece el medio más grande y seguro que puede salvar al país y dar mejores beneficios a todos incluso a Punta Arenas; pero creo que la instalación sería muy costosa.
El Puerto "Herradura" está resguardado de viento y oleaje de todas las direcciones de levante, menos el del N. O., pero de esa dirección rara vez sopla el viento. La Bahía ó Puerto es bastante grande y profundo, pudiendo los buques de más calado atracar a un muelle corto y de poco costo. Tiene muy buena agua potable en un río que corre largo trecho como a 50 metros, detrás de la población. Esta consiste de unos 20 ranchos ó casitas de paja. En mi estada allí dormí en los tabancos de esos ranchos y no noté un solo sacudido; esto no quiere decir que no los haya y muchos en la estación del invierno como los hay en toda esa costa.
Podremos sumar las ventajas del puerto y trayecto de ferrocarril a Herradura sobre los demás.
El ferrocarril ó línea, costaría muchísimo menos y requiere muy poco tiempo para ser ejecutado.
Es más cerca de Santo Domingo que ir a Punta Arenas.
Del puerto, no admite siquiera que se le compare con los otros.
Está resguardado del viento y oleaje.

Tiene muy buena agua potable; fácil con poco costo para cañería.
Tiene fondeadero profundo cerca de la orilla, evitando así largos muelles.
El trecho es el mismo que debe recorrer el ferrocarril tracontinental.
Esos vapores que vienen de Panamá ó de Centro América, ahorran la larga entrada, anclada y estada.
La carga y descarga de vapores se haría al costado de los muelles y ro en lanchas.
La Compañía de Vapores con esas facilidades indudablemente bajarían sus fletes en proporción.
Como plaza militar, admite fácil defensa.
Es más cerca para el embarque y desembarque de las mercaderías que se llevan y traen del General, Térraba y Golfo Dulce, lugares de mucho porvenir.
Es sano.
Habita inmensas tierras hoy inexplotables por falta de comunicación. Los únicos trabajos fúerfecitos serán: Atrorcha y Punta Mala, donde solo en marea baja se puede pasar a caballo, y un tunnel pequeño ó corte grande. Los ríos de Agujas y Tárcoles no son de consideración, ambos se pueden pasar con puentes insignificantes a unos 200 metros distantes del mar. Del Pozón a Río Grande hay que pasar dos quebradas y el Río Cuarros, todos de poca importancia. En el trayecto del Pozón al mar, en unas cinco millas, puede haber una diferencia de 400 pies. Desde el alto del estero del Guacaillo, hasta el puerto Herradura es casi un mismo nivel, exceptuando la cordillera que divide el valle de Las Agujas del de la Herradura, objeto del tunnel.
Los ríos Tárcoles, Agujas y Herradura, están completamente secos lo que toca a los valles llanos en verano; pero si tienen todos agua arriba, a veces se vuelven caudalosos como sucede con el Río Tárcoles. El agua de estos ríos se consume al llegar a los llanos, a una distancia de una ó dos leguas del mar; pero reaparecen a unos centenares de metros de la costa. Deben ser caudalosos en el invierno y tiempo de crecientes, pues su anchura y depósito de arena y arenón así lo indican. Los puentes en estos ríos no tendrían peligro y solamente el de Río Grande habría que suspenderlo para dar paso a los inmensos árboles que arrancan las crecientes y arrastran hacia el mar en el invierno, aunque allí no lleva el agua corriente fuerte.
Me extrañó el hecho que sólo en el caserío de Las Agujas encontré un tico, Juan Ureña de San Ignacio, todos los demás son oriundos de Chiriquí y Nicaragua, predominando los primeros.
El valle del Herradura es llano como una mesa. Corre del Oeste al Este encerrado en la misma dirección de colinas que lentamente suben del mar y van a perderse en los altos del volcán Herradura.
El infatigable don Francisco Huete en su afán de sacar madera de las montañas vírgenes para la exportación, tiene limpiado un camino amplio que se podría aprovechar como en seis millas. No hay más que hacer que poner los durmientes, que allí mismo se podrían labrar a uno y otro lado del camino.
En el valle de las agujas también tiene don Chico una red de caminos que se podrían aprovechar al cruzar el valle, saliendo por la orilla del campo-santo a coger la orilla del mar un poco arriba del puerto del Pital. El valle de las Agujas tiene como dos millas de ancho y es muy plano. El Pueblo contiene como 30 ranchos y un trapiche. La salubridad de este Pueblo de las Agujas, podría mejorarse segando un estero que corte detrás y paralelo con la población, con cascado del río que se encuentra amontonado en inmensa cantidad frente a la población a orilla del mar. Había que carretear el cascado unos 50 a 100 varas, al mismo tiempo que arriba por medio de una zanja, se desviara el agua que le cae al estero hacia una quebrada muy cerca, que siempre tiene agua corriente. Así se cortarían el mal del criadero de mosquitos que hoy existe allí.
Quiero aquí dar mis agradecimientos a don Francisco Huete y sus subalternos, por sus finas atenciones para conmigo, que no tan pronto olvidaré.

DOMINGO DOMÍNGUEZ

CRONICA

Vistas para hoy: Sala de casación 2 p. m. criminal Moisés Ortiz Jiménez.
En sesión extraordinaria del jueves, celebrada por la corte plena, fueron nombrados: don Tomás Fernández Holandí, juez del crimen de la provincia de Cartago, y don Horacio Castro secretario de la sala segunda de apelaciones.
Y se declaró sin lugar el recurso de Habeas Corpus interpuesto por Felipe Porras Hernández.
Y se acordó que mientras el juez del crimen de Cartago, se hace cargo del despacho, desempeñe el puesto el secretario del juzgado.
Democracia. Esta conocida zapatería de los señores Negro y Benavides goza cada día de mayor reputación por el inmenso y variado surtido de calzado que siempre tiene y por la excelente condición de los materiales que usa; a eso se debe también la numerosa clientela con que cuenta "La Democracia".
Turno. El domingo tendrá lugar otro turno en San Francisco de Mata Redonda, a beneficio de ese templo. Ya circuló el boletín mensual de él y se hacen los preparativos para que resulte espléndido como los anteriores.
Los que Viajan.—De la línea vieja llegó Mr. C. B. Kirmear. De Antofagasta, don Pedro Flisgiano.
—De San Ramón, Nicolás Orlich, don José Zúñiga, don Enrique Núñez, don Tedoro Donix de Juan Viñas, don Ramón González, de Limón.
Defunciones.—Día 12: Herminia Gutiérrez Corrales, 56 años distrito Catedral.—Adela Salazar de Esquivel, 36 años distrito Merced.
Personales. Procedente de Iroquois se encuentra en esta capital nuestro amigo don José A. Valladares Apizac. Grafa estaba entre nosotros los desamados.
—Procedente de Santo Domingo de San Mateo, estuvo en esta capital el apreciable caballero Mr. James Dagan, a quien tuvimos el gusto de saludar. El señor Dagan siguió para Limón donde se embarcará con rumbo a los Estados Unidos, a donde va en viaje de recreo. Que lo tenga muy feliz.
Circoteatro. Para hoy se anuncia el estreno, en el circoteatro, del aparato cinematográfico Pathe. Las vistas serán bonitas y escogidas.
Progreso.—El pueblo de San Francisco de Mata Redonda, progresa considerablemente.
Sus hijos no omiten gastos de dinero, siempre que él sea invertido en pro de su pueblo.
El diez del corriente quedó definitivamente instalada en el templo de allí, la luz eléctrica, donación que a él hace una respetable señora del lugar. Por este adelanto felicitamos a los vecinos de San Francisco, lo mismo que a la generosa obsequiante.
Función.—Una nueva compañía, cuyo nombre es "Gran Circo de la Merced" desconocida para nosotros hasta el jueves, dió su primera representación esa noche, en el galerón de dicho templo. El producto de esos espectáculos es a beneficio de la Merced y parece que continuarán por una temporada.
Revista de mercado.—Abundancia de legumbres, verdura, etc. Los artículos de primera necesidad se venden a los siguientes precios:
Maíz a 40 colones, y 50 céntimos cuartillo; frijoles, a 66 colones y 80 céntimos cuartillo, papas a 88 colones carga y a 40 y 45 cuartillo, arroz del país a 14 y 15 colones quintal, dulce de San Pedro a 35 colones los cien atados y a 40 céntimos cada uno, sal del país a 5 colones quintal, caté a 12 y 17 colones quintal y a 15 y 20 céntimos libra.
De Sport. Volvemos a la temporada deportiva. Para mañana se anuncia una partida de base-ball, que ha de resultar por demás interesante dado que en ella tomarán parte dos clubs de competencia reconocida en ese sport.
Ellos son el "Limonsense" y el "San José Panamericano." Ambos cuentan con jugadores perfectos, lo cual ha demostrado ya en diferentes ocasiones. La partida se anuncia para mañana a las 2 y 30 p. m. en la sabana de Mata Redonda. Es de esperar numerosa y selecta concurrencia.

WALTER C. RIOTTE

Yendo y viniendo

Por lo que tiene de interesante y por la iniciativa final que es digna de acogerse, copio el siguiente relato de "El Pacífico" de 6 del corriente, caído en mis manos por casualidad.
Dice así: "Un benefactor. Hace cuatro días a eso de las 2 p. m. el señor Tomás Jurado recorría un campamento de labranza de maderas de su propiedad, en Las Agujas; y del alto de una Peña, diviso un bote volcado, sobre el cual había dos hombres que luchaban con la muerte y estaban tan lejos que apenas se podía distinguir que eran dos natifragos.
Movido de interés humanitario, ordenó a varios de sus peones que fueran en auxilio de aquellos infelices.
Pero estaba tan picada la mar, que el bote salvador se partió al golpe de las embravecidas olas, mucho antes de llegar a su destino.
Mas interesado entonces el señor Jurado, aunque no tenía a mano otro bote regular siquiera, se armó de heroica resolución, y con otros cuatro mozos suyos se embarcó en una pequeña é in-

Acaban de llegar 500 cortes de casimir, última novedad, y cortes comp'etos para traje desde Cl8

La Norma Tiendas de Novedades de Migu | Turul El Siglo

Merinos, Paraguas, Frazadas de lana y de algodón.—Joyería, Artículos propio para regalo, Perfumería.—Géneros de punto de lana y de algodón. Cestería, Artículos para viaje, Sombreros para señora, última novedad. **SE VENDE A PRECIO DE COSTO**

A grauel. En Heredia, don Enrique Chaverri A., abrió su oficina de abogado y notario, frente a la casa que ocupan los juzgados.

—El doctor B. D. Tamayo, inscribió, en el Registro de la Propiedad, de marcas de fábrica. "Depuración medicina que se aplica como depurativo para las impurezas de la sangre.

—Don Jenaro Jinesta y doña Régula Alvarado Durán, se han presentado ante el gobernador de Alajuela, solicitando unirse en matrimonio civil.

Por agradecimiento. Me ví en el peligro de que se me amputaran cuatro dedos de la mano izquierda, á consejencia de una lesión que sufrí al estallar en mis manos una botella de cerveza Traube; pero hoy, gracias á los buenos cuidados que tuvo para mí el doctor Francisco Cordero, la lesión que tardará algunos días en sanar no me deja impedimento alguno.

Por el interés que el doctor Cordero se ha tomado en mi curación, le doy las más expresivas gracias. *Rafael Ramírez M.—San José, 12 abril 1907*

Ayer Dominga Jiménez, por asuntos de poca monta, recibí de un amigo suyo unas cuantas cachetadas.

Ambos, ofensor y ofendida, comparecieron ante la autoridad.

Vagancia. Las escuelas están abiertas, y sin embargo hemos visto por allí á much's chicos en edad escolar que aún no asisten á clases. En el mercado se refugian muchos de ellos.

Viajeros. Nuestro buen amigo portefio don Teodomiro Acuña, después de terminar sus negocios comerciales en esta capital, regresa á la tierra del calor.

También el joven don Leonardo Matarrita, habiendo rendido la respectiva fianza, sale para Esparta á hacerse cargo de la alcaldía de aquella ciudad. Muy feliz viaje deseamos á estos buenos compañeros de nuestra causa.

Sepellos. Ayer mañana fueron sepultados en el osario general los restos de la virtuosa señorita Herminia Gutiérrez, y los de la señora doña Adela Salazar de Esquivel.

Para el estómago está recomendado el excelente Vino de Maraón legítimo, que vende de la presente cosecha el acreditado establecimiento "LA BICICLETA", que queda situado frente al café de doña Urbana. **PRECIO:** por botella un colón; por docena 10 colones. Pruebad el sabroso vino que recomendamos.

Increible, pero verdad. Persona que nos merece completa fe, nos ha hecho saber que en Las Agujas y en boca del Río Grande, existen dos resguardos cuyos miembros no sirven para maldita de Dios la cosa.

Carecen hasta de una embarcación con que salir á inspeccionar la costa, y no llegan al agua sino cuando van á bañarse con guacales.

Después de todo, y esto es lo más censurable, no sólo no procuran evitar algunas personas, no patentadas, expendiendo aguardiente á los trabajadores que allí se encuentran, sino que ellos mismos forman parte del número de consumidores y, naturalmente, no existe en absoluto el respeto á la autoridad; la embriaguez y el juego son allí cosa corriente.

Esos resguardos, pues, están demás y suprimirlos sería una medida económica conveniente.

[De El Pacifico]

Rhum Quina, del Dr. Gérman. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la calda del cabello. Se vende en la Barbería Española á un colón el frasco. Marca registrada. 1 m.

Curación de la sífilis. El depósito único del poderoso medicamento del doctor

Frau, que cura radicalmente el terrible mal de la sífilis en el corto plazo de cuarenta días, se halla en la botica "El Progreso".

Es tan eficaz el Sífilicida del doctor Frau, que cuantas personas se han sometido á su tratamiento quedaron curadas; entre ellas algunas que llevaban diecinueve años de padecimiento y que tomaron gran número de esos específicos y depurativos sin lograr encontrar alivio á sus dolores.

Muchos son los específicos contra la sífilis que por esos mundos se anuncian á golpe de bombo y platillos. La eficacia de ellos está en que muchos de los que los han tomado acuden á la botica "El Progreso" en demanda del Sífilicida del doctor Frau; es decir, gastan su dinero, pierden un tiempo precioso tomando brebajes para después acudir al redentor de los que padecen de sífilis: al Sífilicida del doctor Frau.

Esto no tiene vuelta de hoja. La única medicina verdad contra la sífilis es el Sífilicida del doctor Frau. Cuantos la han tomado quedaron completamente curados, y en prueba de nuestro aserto apostamos mil colones á que ninguno de esos específicos que en estos días se vienen anunciando curan la sífilis en ochenta días, y mil contra quinientos á que la medicina del doctor Frau la cura en cuarenta días, por grave que sea el caso que se someta á su tratamiento.

Almanaque de abril de 1907,

por Pedro N. Gutiérrez

DIA	PLEAMAR h. m.
8. Mercurio en conjunción con Saturno á 11 p. m., aquel 09:12' N de éste	0 29 p. m.
9. Venus en conjunción con la Luna á 6 a. m., aquel 20 22' N.	1 23
10. Saturno en conjunción con la Luna á 5 a. m., aquel 20 14' N de ésta. Mercurio en conjunción con la Luna á 6 a. m., Mercurio 20 35' N	2 7
11. Equilibrio	2 45
12. Luna Nueva á 11.29m. pm. Mercurio en su afelio á 8am.	3 18
13.	13 52
14. Domingo. Mercurio en gran elongación 270 31' W.	4 25

Es probable que el tiempo del 12 al 19 sea bueno, ventoso con un día de truenos.

EL CRIMEN DE AYER

Eran las 10 y 40 de la mañana de ayer, cuando en el mercado de esta ciudad empeñaron alegato dos ciudadanos, amigos del gobierno y de don Cleto porque ambos han servido el cargo de policía.

Nadie sabe cual queja originó palabras descompasadas de parte de Oscar Bonilla, lo cierto es que, don Luis Berrocal le dijo á su interlocutor: "yo no permito que se hable mal de don Cleto."

Empieza el pleito.—Los dos señores amigos del gobierno porque no había derecho á creer que pudieran injuriarse gravemente el uno al otro, se cambiaron unas pocas pescozadas. El amigo de don Cleto repetía: "yo no permito que se hable mal de don Cleto."

Empieza lo cómico.—Individuos que no llevan saco ni chaqueta sino la simple camisa, al parecer conchos, de esos que pululan en el mercado quisieron tomar parte en el banquete de trompasdas. [Se trataba de tan poca cosa!

Uno que recibe una pescozada. Otro que le contesta. Uno que recibe un bofetón en la nariz. Otro que da una bofetada en la oreja del contrario!

Mientras tanto los clientes de don Gaboel Coronado uno que toma una copa, otro entretenido en discutir con un napolitano que le limpia los zapatos, en la parte interior. Don Aquileo Eche-Echeverría, el mandador del rastrero, quien porta un silbato en la bolsa y quien se asoma á la puerta y observa el teje-maneje de los pupilistas hasta que, observando que el asunto toma peligrosas proporciones se resuelve á tocar alarma dando 3 pitazos.

El desconcierto se nota en los semblantes de todos los espectadores.—Unos [huyen.—Los otros se esconden. Todos creen que la policía viene á impartir justicia.

La policía no aparece.—El señor Berrocal pasa por delante del que esto escribe, y exclama: "yo no permito que se hable de don Cleto".

En aquel momento pareció que alzaban, una cosa del suelo.

Creó quien esto escribe que había alzado el sombrero, otros vieron alzar un cuchillo, cacha blanca como de 20 centímetros de largo, puntilagudo, afilado, reluciente, capaz de herizarle los pelos al más valiente. Cuchillo que acababa de atentar contra la vida de un hermano, impulsado por brazo traidor y asesino. Traidor porque hirió por la espalda; asesino porque ha puesto en peligro la vida de un hombre: al borde del sepulcro.

Nadie se apercebíó de los efectos del acero homicida. Muchos vieron el ademán del agresor y no creyeron que á tanto llegarán los efectos.

Los pitazoo que dió la policía que no hallaron eco en agente alguno del orden, llegaron hasta la morada del sedfdr secretario de estado en los despachos de gobernación y policía, doctor don Pánfilo J. Valverde, quien sin preocuparse de que corría sin sombrero y lucía su honorable cabeza calva, preguntó, ya dentro de la entrada Suroeste del mercado; no hay aquí un policía? El doctor Valverde había visto que Oscar Bonilla se recostaba sobre el muro del mercado, pálido, desfalleciente, pronto á caer al suelo, sino hubiera sido el italiano Piana y otro amigo mío cuyo nombre olvido en este momento, quienes le brindaron el brazo y lo condujeron á la Botica de la Violeta.

Mientras tanto la policía no parecía. Don Aquileo Echeverría, viendo la actitud celosa de don Pánfilo y con ese aire de quien teme haber obrado bien le dijo al ministro: Señor, me he cansado de pitar, y no ha llegado auxilio. ¿habré hecho mal?

Siga Ud. pintando, contestó don Pánfilo. Y don Aquileo siguió haciendo sonar su silbato.

A los 10 minutos de ocurrido todo esto apareció el policía 20; más tarde aparecieron muchos otros. El 20 llegó inquiriendo lo ocurrido.

Luego llegó el 135 quien como si fuera un agente de periódicos noticieros se preocupó más de los detalles que de avisarse por el heridor, mientras tanto éste había tomado el camino al mercado y según versiones, fué hasta el establecimiento La artillería donde libó una copa repitiendo, "no permito que se hable mal de don Cleto." Como no lo presencié no respondo de esta versión.

Otros dijeron desde luego que ese individuo debe la muerte de Carlos Montanaro y quedará libre si mata á este otro.

Otro recordó las azafias del heridor y dijo: Berrocal es el mismo que le sacó un ojo de un "garrotazo" al militar don Pedro Guevara.

—Si ese hombre ha tenido tan limpia hoja de servicio, no es extraño que meta 3 puñaladas, á sangre fría á un compañero celista.

Un último dijo, comentando el suceso, las serpientes están condenadas á muerte.

¿Por qué no se pide en Costa Rica la pena de muerte para los que hieren á mausalva y traidoramente? No hago más que respetar impresiones.

El herido tiene tres puñaladas mortales; á las nueve y media de la noche su estado era gravísimo.

REPORTER

Agencia de funerales
He abierto nuevamente mi agencia de funerales.

Me comprometo á efectuar los trabajos con actividad como antes: Desde conseguir el ataud hasta dejar los restos en el Cementerio. Mi NUEVA AGENCIA facilita á los dolientes toda clase de garantías.

EMILIO ALPIZAR

APARTADO DE CORREOS

Nº 55

J. Arciniegas

COMISIONISTA
SAN JOSÉ, C. R.
Centro-América.

EMPRESA DE TRASPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. **PRECIOS EQUITATIVOS.**

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

LECHE

Pidase en los principales establecimientos y en el mercado la leche seca en polvo y por mayor al agente.—Apartado 104

Es leche absolutamente pura sin adición alguna y esterilizada. Con sólo añadir agua caliente, un litro para 130 gramos de polvo se reconstituye leche normal imposible de distinguir de la leche más fresca. Resulta costando solamente 15 centavos botella. El polvo de leche en lugar seco se guarda indefinidamente.

El agente esclusivo, J. E. VANDER LAAT

Ojo! Ojo! Ojo!

¡OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica á precios bajísimos, ¡No dejarse engañar!

Exijase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: **Unicos Importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co.** Pidanse cigarrillos legítimos á La Alhambra y ¡alerta! con las falsificaciones

Pedro érezd Zeledón ABOGADO

Avenida Central, este, número 260 San José

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y á la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni pesadez del Estómago, Hígado y Riñones.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA

Para quitar las Pecas, Manchas, Asperezas, etc., del Cutis.

Tipografía de la empresa PATRIA

GOTAS CONCENTRADAS

DEL VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estríñe jamás y el único que no ennegrece los dientes. Los niños enfermizos cuyo crecimiento ha sido difícil ó por lo contrario demasiado rápido;

Las jóvenes pálidas, débiles, melancólicas. La tos afectada de anemia, clorosis, leucorrea. (pérdidas blancas neurosis, etc.) Los ancianos de uno ó otro sexo debilitados por la edad ó las enfermedades; todos ellos deben tomar á las comidas las Gotas del Hierro Bravais.

ÚNICO DEPÓSITO EN ESTA REPÚBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

Las Píldoras Reconstituyentes del Dr. JUNEJO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas por esta Botica.

LA JARDINERIA LA FLOR

d. ALFREDO BRADE, avisa que para mayor comodidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrán hacer sus compras en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe. Los precios como de costumbre. Especialidad en ramos, canastas, coronas y toda clase de trabajos de adorno para baile y casamientos, estilo moderno.

Cervecería



LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides
LA UNION HACE LA FUERZA
HECHOS. NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

Apartado N° 199.— San José de C. R.

Hotel Internacional
Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Amor y propietario, FERNANDO MARTÍ

Lugar reservado para los Sres. GÓMEZ y BROS
TURRIALBA

Sifilicida y Leprocida del doctor FRAU
de la Habana

Poletero medicamento para la curación radical de la SIFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que se reproduzca tan maligna enfermedad.

Único depósito en la Botica **EL PROGRESO**
DE RAMON BELLART VIVES

Regentada por el licenciado don Elías Granados

Botica EL PROGRESO

Regentada por el licenciado don Elías Granados
Contigua a LA TROPICAL

¡Rumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,

el Específico Inhialo es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curación por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Avisos económicos

Joaquín Chaves S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, Avenida Central, frente a la Eureka.— José, Costa Rica.

Buen Negocio

Hará el que compre una casa situada en San Pedro del Mojón frente a la línea del tranvía, y con todas las comodidades posibles para una familia regular. En esta oficina informarán. 1 mes.

A LAS Damas les Gusta



La Nueva Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia.

Porque da carnes macizas, cutis terso, desprovisto de barros y manchas de cualquiera especie. Alimenta, refresca y devuelve a la cansada madre las fuerzas gastadas. Fácil de digerir y muy nutritiva.

Para los niños se puede decir que es un medicamento providencial. Miles de estas tiernas criaturas se han salvado con el uso de este medicamento y a otras miles se les ha reservado de una muerte prematura.

Para los convalecientes es un reconstituyente inapreciable, pudiendo tomarse al mismo tiempo con cualquier otra medicina sin que jamás interfiera con ello, por el contrario, suma sus propiedades benéficas a la primera.

Devuelve la Salud y Fuerza a aquellos que están en la convalecencia después de haber pasado fiebres ó cualquier otra enfermedad. Los que la toman disfrutan de salud perenne.

Los Médicos la usan y la prescriben para curar la **Tos, Resfriados; restablece los débiles pulmones, y cura todas las enfermedades de estos órganos.**

El Alimento-Medicina que siempre hace bien.



Se derivan resultados benéficos de la primera dosis.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS

Se enviará una muestra gratis a todo el que lo solicite de la

OZOMULSION COMPANY,

548 Pearl Street, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Infantes y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres porque es dulce, pura, agradable al paladar, digerible, y se asimila con facilidad.

Debido a las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion ocupa éste el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos, sino también en los Estados Unidos y la Europa.

Estese seguro de que la Ozomulsion hará por Vd. lo que ha hecho por otros.

Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. En fin, la Ozomulsion da lo que todos buscan: **SAUD, FUERZAS y BELLEZA.**

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

NATRIUM CINNAMYLICUM - CINAMATO DE SODA importado expresamente de la Casa de Merk, para inyecciones hipodérmicas en el tratamiento de la TUBERCULOSIS, procedimiento que tan buenos resultados ha dado al doctor Sáchez; Ligna, también para uso hipodérmico en la curación de la SIFILIS, REUMATISMO y enfermedades DE LA PIEL; Santal Monal, para la rápida terminación de la BLENORRAGIA; Jeringas de suero antídiferico, millonadas; paquetes de suero estropticoico ó antiestreptocócico; surtido completo, de drogas, perfumes y diversas especialidades; PURIFICACION y distintos preparados contra la Sifilis. Dolores reumáticos y Empobrecimiento de la sangre; Mercuriol de Parke-Davis, etc.

Farmacéutico Regente, OCTAVIO SABORIO

Consultas gratis para los pobres, de 1 a 2 p. m.

Carnicería

de VICTORIO BERTOLINI ■ En el Mercado contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaca en el país.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. A quilo muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

LA BARCELONA

Antonio Montealegre

Gran establecimiento de azarotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cuba. Se atiende todo pedido y se llama a la atención a todos los habituales.

Nuestros puros son legítimos

LA CONSTANCIA

FABRICA DE SIROPES

Rompopo, Sirope de Curazao, Gotas amargas, Vinagre, y la exquisita Sidra Holandesa, bebida esterilizada y refrigerante.

Además tengo un surtido de mercaderías de toda clase, por mayor y al detal.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

San José, marzo 12—1 m

RAFAEL ROJAS AL ARO

LAS LEYES MERCANTILES DEL MUNDO

Obra de importancia internacional

DERECHO MERCANTIL, DE CAMBIO, DE QUIEBRAS Y MARITIMO

Se publica en Berlín bajo la dirección de los principales juristas alemanes y con la colaboración de abogados distinguidos de todos los países, con el auxilio de la Oficina Imperial de Relaciones Exteriores de Berlín y con el apoyo de los gobiernos de varios países.

La parte de Costa Rica está al cuidado del Lic. don Ramón Zeleza.

Hay 4 ediciones distintas; todas en el idioma del país correspondiente en la página del frente con la traducción

ALEMANA, INGLESA, FRANCESA Ó ESPAÑOLA

De gran utilidad para el comercio extranjero, los abogados, los gobiernos, los consulados y los tribunales.

Contiene el Derecho de los siguientes Estados y sus colonias.

EUROPA.—Alemania, Francia, Suiza, Bélgica y Estado del Congo, Holanda, Luxemburgo, Gran Bretaña é Imperio de las Indias, Austria, Hungría, España, Portugal, Italia, Mónaco, Dinamarca, Noruega, Suecia, Rusia con Polonia y Finlandia, Servia, Rumania, Bulgaria, Turquía, Grecia y Montenegro.

AMERICA.—Estados Unidos, Cuba, México y Yucatán, Nicaragua, Honduras, Guatemala, Costa Rica, San Salvador, Haití, República Dominicana, Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

AFRICA Y ASIA.—Egipto, Marruecos, Persia, Siam, China, Japón y Corea.

Esta publicación se hace por cuadernos y se admiten suscripciones por toda ó parte de la obra en la AGENCIA GENERAL EN COSTA RICA.

SOCIEDAD LIBRERA,—FONT Y Cia.

Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encastrado, así como también bañeros, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., a precios que no admiten comparación.

Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS.—11—Abril de 1907.